

## **Corte europea respalda mecanismo anticrisis del BCE:**

Por David Mchugh

Associated Press, 16 junio 2015

### **FRÁNCFORT, ALEMANIA**

El Tribunal Europeo de Justicia respaldó un mecanismo de apoyo financiero que ha ayudado a calmar la crisis de deuda de los últimos años y que podría ser de utilidad ante el temor por la agobiada Grecia y su eventual salida de la zona euro.

En una decisión anunciada el martes en Luxemburgo, el tribunal dijo que el Banco Central Europeo podría comprar bonos de países que enfrenten costos excesivos por obtener préstamos. Esa política ha ayudado a tranquilizar a los mercados, aunque nunca se ha utilizado. El alto costo de los créditos puede orillar a un país a solicitar un rescate, como ocurrió con Grecia, Portugal e Irlanda.

El mecanismo fue apelado por un legislador conservador alemán y otras personas que consideraron que el BCE se había extralimitado en sus atribuciones al dar créditos a gobiernos.

La corte no estuvo de acuerdo con el legislador al decir que la compra de bonos "es parte de la política monetaria y se encuentra dentro de las facultades" del sistema europeo de bancos que encabeza el BCE. Yves Mersch, alto funcionario del BCE, dijo que el banco estaba "muy satisfecho" con el fallo y que eso confirmaba que "se mantuvo en el margen de la prudencia" en el uso de sus facultades.

El BCE, con sede en Fráncfort, Alemania, opera como la principal autoridad bancaria de los países que usan el euro y ha tenido un papel clave en el manejo de la crisis por las elevadas deudas gubernamentales.

El banco ha tenido que sujetarse al mandato legal que lo obliga a combatir la inflación y concentrarse en la creación de empleos y el estímulo al crecimiento. Su papel ha aumentado en forma significativa durante la crisis de la deuda para encargarse de la supervisión de los bancos con la aprobación de los gobiernos de la Unión Europea y el lanzamiento de un extenso programa de estímulos monetarios.

Christoph Schalast, profesor de ley europea y negocios en la Escuela de Administración y Finanzas de Fráncfort, dijo que el fallo apuntala la libertad de acción del banco.

"Es un triunfo del BCE y fortalece sus facultades discrecionales, que en mi opinión es muy importante en este momento dada la actual crisis con Grecia, en la que el banco puede hacer lo que sea necesario, citando a (Mario) Draghi", dijo Schalast, en referencia al jefe del banco europeo.